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福音普传福音普传福音普传福音普传    

******************************************************************** 

    

我们到了德国我们到了德国我们到了德国我们到了德国……………………    

    

    
    

陈欣懿牧师陈欣懿牧师陈欣懿牧师陈欣懿牧师、、、、师母师母师母师母    

(加拿大派驻德国哥廷根宣教士加拿大派驻德国哥廷根宣教士加拿大派驻德国哥廷根宣教士加拿大派驻德国哥廷根宣教士) 

1989 年 6 月 4 日是难忘的一天。在天安门广场上，解放军向学生开枪，坦克与装甲车也

开进广场。长安街一片混乱。人们到处乱跑，不少人扶着或抬着受伤者逃离天安门。我

独自一人静静地坐在电视机前，看着这一切。心里又气忿，又伤心。我问神：「为甚

么？为甚么我在加拿大而不在天安门？」当与我年龄相仿的年青同胞，为了理想而献上

生命的时候，我却在安逸的加拿大。我巴不得那一刻能飞到天安门广场，与他们一起轰

轰烈烈地倒下。 但这却不是神为我安排的道路。 

我在 1969 年 4 月于上海出生。父亲是香港华侨，50 年代的爱国青年。他从香港回国到

武汉大学读书，在大跃进与三年自然灾害的时候差点饿死。大学毕业后被分配到上海，

在单位里结识了我的母亲。母亲出生于书香世家，我的外公是大学教授。父母亲都是知

识分子，有不错的收入，应是一个美好的小康之家。但在文革时，知识分子被打倒，像

父亲有海外联系的更被视为特务，吃了不少苦头。所以当邓小平上台后，改革开放一开

始， 父亲就带我和母亲到香港去。1982 年我们又从香港移民到加拿大。出国后我们才

知道父亲是基督徒，他先后在香港和加拿大的温尼泊市带我们去教会。我于 1984 年信

主，1987 年在温城华人宣道会受洗。1989 年民运时我刚读完大学二年级。如果神没有

让我一家移民加拿大，我就应在国内读大学。也许我会是天安门广场上其中一位热血青

年，成了坦克下的牺牲者。但我，虽也是在国内出生，长大，也是大学年龄的青年， 

却可以死里逃生，身在加拿大，不在天安门。神带领我出国逃过此劫，并有机会认识祂

接受永生的福音。 

当时我对神说：「你一定还有用我之处，我愿意为你，为祖国，为同胞尽力，将好得无

比的福音传给他们。」那时我就有一个愿望，期望有一天能回中国宣教。但我知道，当

时还太年轻，不懂得怎么去宣教。我想，四十岁应是一个合适的年龄， 到时可以回国

宣教，完成这愿望。 
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大学毕业后我搬多伦多郊区的密西西加工作，并在证道浸信会美城堂聚会。我像一般刚

毕业的年青人一样努力工作为求事业有成。就这样，我一级一级的爬上事业的阶梯。29

岁的我，已成为一间互惠基金公司的营业推广部副总裁。 

当时我不但事业有成，亦已组织自己的家庭。妻子袁美华出生于香港。1991 年她随父母

移民到多伦多，1992 年开始参加我们的教会。我们是在教会的诗班里认识，并于 1996

年结婚。在这安逸顺利的环境下，我已忘记当年宣教的愿望。 

1998 年，亦是我事业最高峰的时候，神透过教会夏令会的讲员呼召我全时间事奉。讲员

与我们分享约翰福音 21 章，耶稣复活后三次问彼得，「你爱我吗？」在那刻，像是耶

稣也在问我，「你爱我吗？你爱我比你的事业，金钱，名望和一切物质享受更多吗?」

我响应主， 「是的，我爱你比这一切更多。」我花了很多时间，精力，建立我的事

业，我的家庭，满以为这样就有一个丰盛的人生。虽然我在教会里也有许多事奉，是教

会平信徒领袖之一，但我却没有将神摆在我生命里的第一位，也没有让耶稣作我生命真

正的主。那刻我降服在主面前，将整个生命献上。主给我的使命是：「你要喂养我的

羊。」回应主的呼召，我开始到天道神学院（Tyndale）攻读神学。2003 年神学毕业后，

我便在自己的母会，证道浸信会美城堂担任英语部传道一职。在那时候，这群在加拿大

土生土长的年青人是神赐与我的羊群。 

2005 年五月，我与妻子带领几位弟兄姊妹到捷克短宣。当时我是教会的英语传道兼差传

部部长，连续四年都参与教会的短宣队，但长宣的念头已打消了。就在这次捷克短宣路

程中，主呼召我们作长期宣教士。在布拉格的一个晚上，圣灵感动我，呼召我要到欧洲

宣教。当时我确定神要差我们去欧洲宣教，但还没有清晰知道去哪个地方。短宣结束后

我与妻子到德国探望一对从香港来的华人宣教士。在那期间，他们带我们到德国的华人

教会与查经班， 让我们看到当地的需要（编者按：若要知道德国华人福音的需要，请

看本期下一篇文章《德国的挑战》。）。 

神不但给我们看到需要，更将德国的负担放在我们的心里。在一次火车的旅程中，我们

看到田野有一群羊，但没有牧羊人看顾。我们不约而同地想到这群居住德国的同胞，就

像这些羊一样，缺乏牧羊人来牧养。这样，神的呼召逐渐清晰，祂是要我们去德国传福

音给这群中国的大学生。 

经过三年的准备，我们终于出发，到德国中部的哥廷根宣教。屈指一数，明年我将是四

十岁了。主没有带我回中国宣教，而是到了德国，让我们向新一代中国的大学生传福

音。这一批十来二十岁的年轻人，恐怕对「八九、六四」没甚么印象。但他们无疑是中

国将来的希望。感谢神！让我们有这个机会为祖国，为同胞，为天国的福音出力。感谢

神！让十九年前一位年轻人在主面前许的愿望，今天终能得偿！ 
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《《《《环球华人宣教学期刊环球华人宣教学期刊环球华人宣教学期刊环球华人宣教学期刊》》》》第十五期第十五期第十五期第十五期，，，，2009200920092009 年年年年一月一月一月一月。。。。    

 


